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Шестьдесят пятая сессия 
Второй комитет 
Пункт 17 повестки дня 
Использование информационно-коммуникационных 
технологий в целях развития 
 
 
 

  Письмо Постоянного представителя Литвы при Организации 
Объединенных Наций от 21 октября 2010 года на имя 
Генерального секретаря 
 
 

 Имею честь препроводить письмо премьер-министра Литовской Респуб-
лики г-на Андрюса Кубилюса, а также резюме, подготовленное Председателем 
пятого совещания Форума по вопросам управления Интернетом, проходившего 
14–17 сентября 2010 года в Вильнюсе (см. приложение). 

 Буду признателен за распространение настоящего письма и приложения к 
нему в качестве документа шестьдесят пятой сессии Генеральной Ассамблеи 
по пункту 17 повестки дня. 
 
 

(Подпись) Далюс Чакуолис 
Постоянный представитель 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Литвы 
при Организации Объединенных Наций от 21 октября 
2010 года на имя Генерального секретаря  
 
 

  Письмо премьер-министра Литовской Республики от 20 октября 2010 года 
на имя Генерального секретаря  
 

 От имени Правительства Литовской Республики имею честь препрово-
дить резюме, подготовленное Председателем совещания Форума по вопросам 
управления Интернетом, проходившего 14–17 сентября 2010 года в Вильнюсе 
(см. добавление). 

 Это недавно проведенное у нас знаменательное мероприятие информаци-
онного общества оказалось весьма успешным. В работе практикумов приняли 
участие большое число представителей всех групп заинтересованных сторон 
из почти 100 стран для обсуждения широкого круга вопросов, связанных с 
управлением Интернетом. Более широкое применение метода дистанционного 
участия позволило представителям тех заинтересованных сторон, которые 
имеют ограниченные возможности для поездок или не имеют таких возможно-
стей, следить за работой Форума и принимать в ней участие в режиме онлайн. 
Во исполнение рекомендаций Форума по вопросам управления Интернетом, 
проведенного в Шарм-эш-Шейхе, Египет, в ходе пятого совещания использо-
вался новый формат, предусматривающий уделение большего внимания вопро-
сам развития. Было убедительно продемонстрировано, что преимуществом 
Форума является сотрудничество групп различных заинтересованных сторон 
на основе обмена информацией и передовой практикой. 

 Форум неизменно обеспечивает прекрасную основу для применения по-
стоянно развивающегося, совершенствующегося и не имеющего обязательного 
характера подхода с участием многочисленных заинтересованных сторон. В 
этой связи заверяю Вас, что Литва остается твердым сторонником дальнейшего 
проведения Форума и продления его мандата на следующие пять лет. Не менее 
важно сохранить существующие принципы работы Форума в соответствии с 
пунктом 77 Тунисской программы. Продолжение работы Форума позволит до-
полнительно расширить его потенциал как уникальной платформы для дискус-
сий и аналитической деятельности с целью выработки множества новых идей и 
оптимальных решений среди всех соответствующих заинтересованных сторон 
и участников. 
 
 

(Подпись) Андрюс Кубилюс 
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Добавление 
 
 

  Пятое совещание Форума по вопросам управления Интернетом  
 

  Вильнюс, 14–17 сентября 2010 года  
 

  Резюме, подготовленное Председателем 
 
 

1. Пятое совещание Форума по вопросам управления Интернетом проходило 
в Вильнюсе с 14 по 17 сентября 2010 годаa. Основное внимание было уделено 
общей теме «ФУИ 2010: совместное построение будущего». 

2. С учетом того, что было выдано 2000 пропусков и был зарегистрирован 
1461 участник, уровень участия в вильнюсском совещании был аналогичен 
уровню совещания 2009 года в Шарм-эш-Шейхе, Египет. 

3. Параллельно с пленарными заседаниями по общим темам и в рамках об-
щего мандата Форума было намечено проведение 113 практикумов, форумов 
по передовой практике, заседаний по динамичным коалициям и открытых фо-
румов.  

4. Программа и заседания были подготовлены в ходе серии открытых кон-
сультаций с участием многих заинтересованных сторон, которые проходили в 
течение 2010 года, в соответствии с интерактивным и предусматривающим 
широкий круг участников процессом Форума. 

5. Совещания транслировались в полном объеме через Интернет, а из зала 
пленарных заседаний и всех девяти других залов заседаний обеспечивалось 
потоковое видео. Ход работы записывался и транслировался в залах заседаний 
в реальном масштабе времени, а также размещался в Интернете. Такой порядок 
позволил участникам, находившимся в отдаленных районах, активно участво-
вать в работе совещания. На всех пленарных заседаниях обеспечивался устный 
перевод на все официальные языки Организации Объединенных Наций. Стено-
граммы, а также видео- и аудиозаписи всех официальных заседаний размеще-
ны в архиве на веб-сайте Форума. 

6. Дистанционное участие обеспечивалось благодаря взаимодействию с со-
ответствующей рабочей группой. Дистанционные узлы, расположенные в 
32 точках во всем мире, позволили более чем 600 лицам, не имевшим возмож-
ности совершить поездку к месту проведения совещания, принять активное 
участие в работе Форума и внести вклад в состоявшиеся обсуждения. 
 
 

 I. Церемония открытия 
 
 

7. В своем вступительном обращении к участникам совещания г-н Джомо 
Кваме Сундарам, помощник Генерального секретаря по вопросам экономиче-
ского развития, Департамент по экономическим и социальным вопросам, выра-
зил признательность правительству и народу Литвы за теплый прием и щедрое 
гостеприимство от имени заместителя Генерального секретаря Организации 

__________________ 

 a С полным вариантом подготовленного Председателем резюме, в котором содержатся более 
подробные сведения, а также фамилии председателей всех заседаний, координаторов, 
ораторов и докладчиков, а также данные об участниках, можно ознакомиться на веб-сайте 
ФУИ по адресу: http://www.intgovforum.org/cms. 
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Объединенных Наций по экономическим и социальным вопросам г-на Ша 
Цзукана. Г-н Сундарам заявил, что тема совещания 2010 года — совместное 
построение будущего — особенно актуальна с учетом результатов, достигну-
тых Форумом на настоящий момент, обязательств Женевской и Тунисской 
встреч, а также целей Всемирной встречи на высшем уровне по вопросам ин-
формационного общества. Он отметил, что использование Интернета расширя-
ется, однако этот процесс растет более быстрыми темпами в развитых странах, 
а не в развивающихся регионах, а разрыв в сфере цифровых технологий не со-
кращается, а увеличивается. 

8. Президент Литовской Республики г-жа Даля Грибаускайте заявила участ-
никам совещания, что Литва занимает одно из передовых мест по быстродей-
ствию Интернета и охвату мобильной телефонной связью в мире. По ее сло-
вам, Интернет стал неотъемлемой частью повседневной жизни. Невозможно 
представить себе современное предприятие, государственные услуги, распро-
странение информации, культурные обмены, межличностные контакты, инду-
стрию развлечений и отдыха без использования глобальной электронной сети. 
Кроме того, развитие Интернета — одно из важнейших условий общемирового 
прогресса и удовлетворения интересов всех заинтересованных сторон. Вместе 
с тем она также высказала определенные опасения. Интернет играет решаю-
щую роль в развитии общества, основанного на знаниях, но при этом возника-
ют новые проблемы, связанные с сохранением конфиденциальности, обеспече-
нием безопасности данных и устранением угроз, связанных с жестоким обра-
щением с детьми, хищениями с использованием электронных средств и права-
ми интеллектуальной собственности. Форум может заняться решением этих 
вопросов, с тем чтобы обеспечить возможность принятия международным со-
обществом мер с целью содействовать преодолению этих новых возникающих 
проблем. Необходим более тесный и более открытый диалог между заинтере-
сованными сторонами. У международного сообщества нет иного выбора, кроме 
совместной работы с целью создать более надежный и более безопасный Ин-
тернет будущего. 

9. Функции Председателя совещания от имени принимающей стороны вы-
полнял министр транспорта и связи Литовской Республики г-н Элигиюс Ма-
сюлис, который поблагодарил участников Форума за предоставленную ему 
честь руководить работой совещания. Он отметил, что Интернет играет весьма 
важную роль в экономическом развитии всех стран и является его неотъемле-
мой частью. В своем качестве министра, отвечающего за применение инфор-
мационно-коммуникационных технологий и за транспорт, он высказал мнение, 
что Интернет играет важную роль в эффективном развитии авто-, железнодо-
рожного и других видов транспорта. Интернет также содействует торговле, об-
легчает экспорт услуг, стимулирует создание условий для коммерческой дея-
тельности и способствует повышению конкурентоспособности. Имеются дан-
ные, свидетельствующие о том, что Интернет и информационные технологии 
имеют исключительно важное значение для современного общества. Связан-
ные с этой областью вопросы являются одним из приоритетов для Литвы и для 
работы Форума. Литва признает важное значение Форума и будет и далее при-
нимать в его работе активное участие. 

10. На заседании выступили ораторы, представляющие все группы заинтере-
сованных сторон. В ходе выступлений затрагивались различные темы. Практи-
ческие все выступавшие однозначно заявили о своей поддержке продления ра-
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боты Форума, которая, как было отмечено, набирает темпы, при этом ряд вы-
ступавших отметили важные итоги Форума и растущее число связанных с ним 
совещаний на национальном и региональном уровнях. Правительство Кении 
предложило принять у себя шестое совещание Форума в 2011 году и призвало 
участников поддержать выраженную этой страной заинтересованность. 

11. Ряд выступавших подчеркнули важное значение того, чтобы Форум по 
своему характеру и далее основывался на участии самых различных заинтере-
сованных сторон. Следует сохранить Форум как платформу для свободного 
обмена мнениями без какого-либо давления с целью выработки соответствую-
щих решений. Необходимо совершенствовать его работу, однако важно, чтобы 
Форум сохранил свой особый характер процесса с участием различных заинте-
ресованных сторон, который и определяет правомерность его существования. 

12. Ряд ораторов отметили важное значение работы на основе Интернета — 
децентрализированного, открытого и всеохватывающего сотрудничества раз-
личных заинтересованных сторон, позволяющего добиваться инновационных и 
творческих решений по всем передовым направлениям. Они подчеркнули важ-
ность управления Интернетом и в будущем на децентрализованной основе. 
Подобно тому, как Интернет позволяет развивать творческие возможности лю-
дей во всем мире, так и Форум стимулирует развитие творческих подходов, ос-
нованных на модели взаимодействия различных заинтересованных сторон, в 
процессе разработки политики. Форум — это один из способов обмена мне-
ниями, идеями и соображениями, вызывающими озабоченность, что позволяет 
совершенствовать принципы управления Интернетом. 

13. Другие ораторы напомнили участникам Форума о том, какую важную 
роль играют пользователи — от самых бедных до самых богатых — в обсуж-
дении вопросов управления, отметив при этом важную роль всеобщего доступа 
к Интернету при одновременном обеспечении гарантий безопасности и поощ-
рении разнообразия. Отмечалась также важность создания и поддержания ра-
мочной основы гражданских прав в отношении Интернета, включая право на 
конфиденциальность. Еще одной из часто упоминавшихся тем была защита 
прав в целом, особенно прав детей, женщин, инвалидов и уязвимых членов 
общества. 

14. Ряд выступавших подчеркивали необходимость и далее уделять особое 
внимание расширению доступа к Интернету для миллиардов пользователей, 
которые пока не имеют такого доступа. В рамках этой общей темы отмечалось, 
что по мере увеличения числа пользователей Интернета во всем мире в странах 
с развивающейся экономикой вскоре будет больше пользователей Интернета, 
чем в Европейском союзе и Соединенных Штатах в совокупности. Некоторые 
из ораторов отметили необходимость признания участниками Форума того, что 
Интернет — это инфраструктура, имеющая всемирное значение, и достижения 
согласия в том, что управление Интернетом по своему характеру также должно 
быть глобальным. 
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 II. Темы пленарных заседаний 
 
 

 A. Управление важнейшими Интернет-ресурсами 
 

15. Это заседание основывалось на ряде вспомогательных практикумов, на 
которых были подготовлены материалы для обсуждения по четырем основным 
подтемам: 

 • применение протокола IPv6 в мире — примеры и конкретные случаи; 

 • интернационализация управления важнейшими Интернет-ресурсами и 
расширение сотрудничества; 

 • важное значение доменов высшего уровня и интернационализированных 
доменных имен для развития; 

 • поддержание в рабочем состоянии Интернет-услуг в ситуациях стихий-
ных бедствий и кризисов. 

16. В отношении развертывания протокола IPv6 было отмечено, что прави-
тельства как первые потребители и поставщики важных услуг призваны вы-
полнять четкие функции в области закупок и могут подавать пример для дру-
гих в деле применения передовой практики. 

17. Развертывание протокола IPv6 можно сравнить с переходом с этилиро-
ванного на неэтилированный бензин: в течение определенного периода време-
ни неэтилированный бензин был доступен лишь в отдельных местах, однако 
вскоре такая ситуация в корне изменилась и этилированный бензин стал труд-
нодоступным. Аналогичная тенденция, по-видимому, складывается в отноше-
нии протокола IPv6. Ряд выступавших отметили, что правительства как основ-
ные покупатели на коммуникационном рынке могут влиять на направление 
развития технологий в рамках своей политики в области закупок. В процедуры 
торгов можно включить требование относительно готовности оборудования к 
применению протокола IPv6. Было отмечено, что, поскольку поставщики Ин-
тернет-услуг в развивающихся странах в меньшей мере используют морально 
устаревшее оборудование, новые поставщики таких услуг в развивающихся 
странах нередко пользуются более современным оборудованием, готовым к 
применению протокола IPv6. Еще один из выступавших заявил, что некоторые 
из первых сетей, использующих протокол IPv6, вероятно, будут созданы в од-
ной из развивающихся стран. 

18. Вторая часть этого заседания была посвящена подтеме «Интернационали-
зация управления важнейшими Интернет-ресурсами и расширение сотрудни-
чества». Председатель Корпорации по присвоению имен и номеров в Интерне-
те (ИКАНН) информировал участников о вопросах, над которыми его органи-
зация работала в течение последнего года. В частности, он особо отметил рас-
ширение сотрудничества и повышение уровня координации деятельности с 
правительствами и Правительственным консультативным комитетом. Ряд вы-
ступавших отметили два важных срока: истечение срока действия контрактов о 
корневых серверах между, соответственно, правительством Соединенных Шта-
тов Америки и ИКАНН и VeriSign. В связи с этим возникают возможности для 
дальнейшего развития сотрудничества. При любом развитии событий должен 
быть обеспечен не меньший уровень защиты и безопасности, чем это преду-
сматривает нынешняя система, а систему управления необходимо усовершен-
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ствовать для обеспечения справедливого распределения глобальных ресурсов. 
Председатель группы по обзору, созданной по итогам подтверждения обяза-
тельств, информировал участников заседания о том, что в рамках работы по 
обеспечению подотчетности и транспарентности основное внимание уделяется 
вопросу о том, каким образом ИКАНН осуществляет управление процессами 
участия общественности, процедурами разработки политики и принятия реше-
ний. 

19. Третьей подтемой заседания была «Важность доменов высшего уровня и 
интернационализированных доменных имен для развития». Корпорация 
ИКАНН создала рабочую группу для рассмотрения вопроса о последствиях 
новых общих доменов высшего уровня для развивающихся стран. Эта рабочая 
группа особое внимание в своей деятельности уделила различным видам под-
держки, которая может быть предложена заявителям новых общих доменов 
высшего уровня из нуждающихся и не пользующихся пока доверием групп. 

20. Один из ораторов, выступавший от имени регистра Гаити, сообщил об 
исключительных результатах, достигнутых благодаря его страновому коду до-
мена высшего уровня, в обеспечении непрерывности услуг, несмотря на раз-
рушение местной инфраструктуры в результате землетрясения, происшедшего 
в январе 2010 года. Один из извлеченных в этой связи уроков состоял в том, 
что в отношении функционирования системы доменных имен необходимо вне-
дрять оптимальные виды практики. Важное значение имеет также географиче-
ское сетевое разнообразие во избежание сбоев в работе. В условиях Гаити в 
настоящее время предпринимаются усилия по наращиванию местного потен-
циала. Такие меры имеют важное значение, поскольку в некоторых развиваю-
щихся странах нередко имеется лишь один или два специалиста по эксплуата-
ции странового кода домена высшего уровня. 

21. В отношении четвертой подтемы представитель Международного союза 
электросвязи (МСЭ) представил информацию о работе, проделанной его орга-
низацией после наводнения, происшедшего недавно в Пакистане, и других 
стихийных бедствий. МСЭ призвал международное сообщество оказать по-
мощь руководству Пакистана в восстановлении инфраструктуры связи, серьез-
но пострадавшей в результате этого стихийного бедствия. 

22. В своем заключительном выступлении Председатель отметил, что Интер-
нет существует лишь потому, что потребители — будь то коммерческие пред-
приятия или отдельные лица — стремятся постоянно быть на связи и потреб-
лять Интернет-продукты. В рамках управления важнейшими Интернет-
ресурсами необходимо обеспечивать доступ к тому информационному напол-
нению, в котором нуждаются пользователи Интернета. 
 

 В. Доступ и разнообразие 
 

23. На этом заседании внимание было сосредоточено на вопросах доступа к 
инфраструктуре и к информационному наполнению, при этом был рассмотрен 
широкий круг вопросов, таких как географическое местоположение, глобаль-
ный охват социальных сетей и связи между доступом к знаниям и вариантами 
решения проблем безопасности с точки зрения как аппаратного, так и про-
граммного обеспечения. 
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24. С точки зрения инфраструктуры некоторые из выступавших подчеркнули 
необходимость дальнейшего расширения широкополосной связи. В числе од-
ного из критических компонентов, от которых зависит достижение глобального 
доступа, было подчеркнуто важное значение недорогостоящих, но мощных мо-
бильных телефонов. Требуются также средства, которые позволят разработчи-
кам аппаратного и программного обеспечения создавать сети и устройства в 
соответствии с универсальными принципами проектирования. Основными 
факторами, влияющими на доступ к Интернету, являются нищета, образование 
и географическое местоположение, причем люди, живущие в развивающихся 
странах, с меньшей вероятностью имеют такой доступ по сравнению с населе-
нием развитых стран. 

25. В ходе обсуждений затрагивались также причины, по которым доступ 
имеет важное значение. В развитых регионах Интернет рассматривается в це-
лом как повседневное средство для связи и общения, а также как механизм для 
получения или предоставления услуг в режиме онлайн. В развивающихся ре-
гионах доступ к Интернету необходим как путь к знаниям, например в таких 
областях, как здравоохранение или строительство систем очистки воды, от ко-
торых зависит жизнь людей. Доступ к Интернету был расценен как исключи-
тельно важное средство для повышения качества жизни лиц, находящихся в 
неблагоприятном положении в силу нищеты, статуса мигранта, инвалидности 
или половой принадлежности. 

26. Для обеспечения многоязычия Интернета необходимы три условия: ин-
тернализация доменных имен, наличие местного содержания и локализация 
прикладных программ и средств. Первое из этих условий находится в процессе 
создания благодаря внедрению интернационализированных доменных имен и 
страновых кодов доменов высшего уровня, что позволит присваивать названия 
веб-сайтов с использованием местных шрифтов и языков. Некоторые ораторы 
упомянули о еще одном критически необходимом условии, касающемся мест-
ного содержания на местных языках и местных шрифтах. Без этого  большин-
ство населения мира, не знакомое с английским языком или латинским алфави-
том, не сможет иметь реальный доступ к Интернету. Для реализации такого ус-
ловия требуется создание механизмов для подготовки и распространения соот-
ветствующего местного содержания. 

27. Помимо языковых аспектов разнообразия, выступавшие отметили необхо-
димость универсального дизайна, позволяющего обеспечить равный доступ 
для лиц с различным уровнем способностей и инвалидов. Право на много-
язычный доступный Интернет расценивалось как право граждан и обязатель-
ство правительств, поэтому данный вопрос не должен регулироваться исклю-
чительно рыночными силами. 

28. Обсуждался также вопрос о ширящемся использовании фильтров, уста-
навливаемых для блокирования такого содержания, которое считается незакон-
ным или вредным. Отмечалась также необходимость обеспечения сбалансиро-
ванности автономных аспектов и защиты общественных благ, при этом утвер-
ждалось, что фильтры отрицательно сказываются на доступе к знаниям, осо-
бенно в студенческой среде. В своем заключительном заявлении Председатель 
подчеркнул, что наличие доступа при отсутствии открытости делает такой дос-
туп бессмысленным. 
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 С. Безопасность, открытость и конфиденциальность 
 

29. Вопросы открытости и конфиденциальности были рассмотрены под тремя 
тематическими углами зрения: 

 • вопросы, связанные с социальными средствами информации; 

 • характер и особенности сетей, технологий и стандартов Интернета; 

 • международное сотрудничество и взаимодействие по вопросам безопас-
ности, конфиденциальности и открытости. 

30. Большинство новых технологических устройств, используемых в повсе-
дневной жизни, не в состоянии вмещать все требуемые все прикладные средст-
ва или данные, поскольку для этого их потребуется разместить в «облаке». По 
этой причине приходится полагаться на дистанционные объекты и службы 
хранения данных. Вопрос состоит в том, каким образом можно обеспечить ра-
зумные пределы конфиденциальности и безопасности для отдельных лиц и ор-
ганизаций, использующих эту новую компьютерную среду. 

31. С точки зрения прав человека конфиденциальность — это основопола-
гающее постоянное право, а безопасность необходима для осуществления всех 
прав. Поэтому требуется не обеспечивать сбалансированность аспектов безо-
пасности и конфиденциальности, а изыскивать пути для одновременного раз-
вития обоих аспектов, не допуская того, чтобы какой-либо один из них возоб-
ладал над другим. 

32. Новые социальные информационные средства делают возможным инте-
рактивное общение нового вида, которое расширяет возможности общения 
между группами и отдельными лицами. Поскольку происходит обмен инфор-
мацией, важно гарантировать безопасность данных и защищать конфиденци-
альность личной информации. Письменная речь в Интернете отличается от не-
долговечных устных сообщений, которые после их высказывания теряются, в 
то время как сообщения в режиме онлайн сохраняются в сети. Ряд выступав-
ших отметили, что личные данные имеют огромную коммерческую ценность и 
что необходимо рассмотреть вопрос о разработке нового законодательства для 
регулирования таких ситуаций.  

33. Многие из выступавших отметили, что в информационных средствах поя-
вились новые участники, в связи с чем традиционные способы их регулирова-
ния более не применимы. Информационные средства сегодняшнего дня вклю-
чают в себя поисковые системы и социальные сети. Вместе с тем, по словам 
представителя одной из компаний социальных сетей, было бы ошибкой счи-
тать, что Интернет представляет собой нерегулируемое пространство, посколь-
ку существует множество законов и нормативно-правовых положений. Компа-
нии, функционирующие в режиме онлайн, должны на повседневной основе 
взаимодействовать с регулирующими органами и различными властями. Во 
многих выступлениях четко прослеживалась мысль о том, что, не ослабляя 
усилий по борьбе с киберпреступностью, необходимо также проявлять реа-
лизм, поскольку покончить с преступностью полностью в обычной жизни так и 
не удалось. 

34. Согласно выводам, содержащимся в докладе одной из комиссий Органи-
зации Объединенных Наций по вопросам образования, науки и культуры 
(ЮНЕСКО) по выработке программных подходов к обеспечению свободы вы-
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ражения в Интернете, по мере расширения доступа к информации в киберпро-
странстве функции цензуры и выборочной подачи информации должны выпол-
нять не только правительственные органы, но и частные компании. 

35. На заседании рассматривались также вопросы международного сотрудни-
чества и взаимодействия с учетом норм и конвенций в области прав человека. 
В качестве одного из инструментов, регулирующих стандарты и нормы, свя-
занные с киберпреступностью, была упомянута Конвенция о киберпреступно-
сти. Эта конвенция имеет силу закона, была подготовлена при участии не толь-
ко европейских стран и может применяться в мировых масштабах. 

36. Угрозы кибербезопасности исходят из целого ряда источников, таких как 
устаревшее законодательство, неправомерная практика и стихийные бедствия, 
которые в совокупности снижают уровень безопасности в киберпространстве. 
Координатор по этой теме отметил, что темпы развития киберпреступности на-
столько высоки, что законодательство не в состоянии решать связанные с ней 
проблемы. 

37. В своем заключительном выступлении Председатель отметил исключи-
тельную важность вопроса о том, чтобы Интернет был безопасным для детей и 
подростков. Он также указал, что одной из серьезных угроз для безопасности 
Интернета является отсутствие надлежащих навыков у обычных пользовате-
лей. Для обеспечения безопасности Интернета в будущем, по его словам, ис-
ключительно важную роль играет наращивание потенциала. 
 

 D. Управление Интернетом в интересах развития 
 

38. Начиная с первого совещания Форума, проходившего в Афинах в 
2006 году, проблема управления Интернетом в интересах развития является 
многосекторальным приоритетом. На совещании 2010 года она была предло-
жена в качестве одной из новых тем для пленарного заседания. 

39. Участники заседания рассмотрели возможные последствия глобальных 
договоренностей относительно управления Интернетом для расширения ис-
пользования Интернета в развивающихся странах. Были затронуты институ-
циональные процессы и важнейшие программные результаты договоренностей 
в сфере управления, а также возможное возникновение в этой связи связанных 
с развитием опасений, которым пока что не уделяется достаточного внимания.  

40. Участники проанализировали значение управления Интернетом в интере-
сах развития и высказали следующие соображения. 

 Управление Интернетом в интересах развития: 

 a) следует рассматривать под углом зрения устойчивого развития, на-
правленного на достижение трех необходимых целей: социальное равенство, 
сохранение окружающей среды и экономическая эффективность; 

 b) означает такой вид управления, который надлежащим образом и 
пропорционально представляет развивающиеся страны в рамках своих меха-
низмов и процессов; 

 c) должно создавать условия для инноваций в развивающихся странах; 
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 d) содействует развитию Интернета в развивающихся странах и стра-
нах с переходной экономикой, а также способствует развитию на основе пред-
лагаемых Интернетом возможностей; 

 e) охватывает глобальную перспективу и обеспечивает управление в 
интересах как развивающих, так и развитых стран. 

41. Высказывались также следующие соображения: 

 а) Интернет играет решающую роль в деле развития развивающихся 
государств; 

 b) демографические параметры Интернета изменяются, и мнение раз-
вивающихся стран необходимо учитывать при разработке способов управления 
Интернетом и его регулирования; 

 c) управление Интернетом в интересах развития следует рассматривать 
с точки зрения его последствий для обычных людей и для развития человече-
ского потенциала; 

 d) в любом решении, касающемся управления Интернетом, необходимо 
учитывать аспекты развития. 

42. Затем участники обсуждения сосредоточили свое внимание на применяе-
мых развивающимися и другими странами методах организации и регулирова-
ния своего участия на национальном уровне в процессе глобального управле-
ния Интернетом в контексте своих широких национальных стратегий в области 
информационно-коммуникационных технологий (ИКТ). 

43. Ряд ораторов охарактеризовали происходящие в их странах или регионах 
процессы: 

 a) в Бразилии процесс управления с участием различных заинтересо-
ванных сторон на национальном уровне обсуждается с представителями пра-
вительства, частного сектора и гражданского общества. Этот процесс был оха-
рактеризован как легкий и недорогостоящий. Упоминались также ставшие 
стандартами в Бразилии принципы функционирования Интернета, которые по-
лучили признание в ходе многих совещаний и практикумов Форума; 

 b) представитель Сенегала отметил наличие в этой стране собственно-
го Форума по вопросам управления Интернетом, а также активное участие гла-
вы государства в развитии ИКТ и процессе Всемирной встречи на высшем 
уровне по вопросам информационного общества. В Сенегале особое внимание 
уделяется созданию широкополосной инфраструктуры. В этой стране также 
предпринимаются энергичные усилия по развитию собственной сети научных 
исследований и образования. Одна из задач, которая стоит перед сектором ИКТ 
в Сенегале, заключается в том, каким образом обеспечить обслуживание насе-
ления, 70 процентов которого неграмотны. 

44. Затем участники предложили методы, с помощью которых в рамках на-
стоящего Форума и на других международных форумах можно осуществлять 
программу управления Интернетом в интересах развития: 

 а) для понимания воздействия различных инициатив по управлению 
Интернетом на процесс развития необходимо осуществить их оценку; 
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 b) в развивающихся странах следует проводить на национальном и ре-
гиональном уровнях совещания по образцу Форума. 

45. В своем заключительном выступлении координатор отметил тот факт, что, 
с одной стороны, Интернет носит весьма сложный характер, являясь при этом, 
с другой стороны, весьма простым в использовании. В этой связи большинство 
людей не проявляют интереса к управлению Интернетом, поскольку они про-
сто не считают это необходимым, за исключением случаев, когда речь идет о 
расходах на местный доступ. 

46. Председатель в своем заключительном выступлении упомянул расхожую 
поговорку о том, что между жесткой диктатурой и неконтролируемой анархией 
всего два шага, и выразил убежденность в том, что управление с участием раз-
личных заинтересованных сторон может способствовать предотвращению та-
ких крайностей. 
 

 Е. Возникающие проблемы: облачная обработка данных 
 

47. В ходе этого заседания были проведены обзор вопросов, возникающих в 
этой области с точки зрения политики и техники, а также первоначальный ана-
лиз возможных соображений в отношении управления Интернетом в рамках 
облачной обработки данных. 

48. В своем вступительном заявлении Председатель охарактеризовал некото-
рые из проблем, связанных с выполнением обещаний в отношении облачной 
обработки данных, в том числе с точки зрения компьютерной науки и расходов, 
а также с точки зрения безопасности и конфиденциальности. 

49. Участники обсуждения охарактеризовали облако как продолжение сети, 
существовавшей в прошлом. В рамках такого облака можно программировать 
не только программное обеспечение, но и инфраструктуру Интернета в целом, 
предлагая ее в качестве услуги. Выгоды для потребителей весьма существен-
ны, поскольку облако функционирует в сущности как черный ящик. Услуги 
предоставляются последовательно вне зависимости от систем, которые лежат в 
их основе. Облако предлагает Интернет, обладающий теми же преимущества-
ми, что и преимущества распределения электроэнергии в прошлом. Точно так 
же, как потребителям электроэнергии уже не было необходимости производить 
собственную электроэнергию, в настоящее время потребители информацион-
ных технологий уже не нуждаются в поддержании собственной информацион-
но-технологической инфраструктуры. Благодаря сохранению быстрых темпов 
развития мобильной связи облако играет решающую роль, поскольку совре-
менные портативные устройства не имеет аккумуляторов и не обладают мощ-
ностью полномасштабных аппаратов и зависят от облака в плане предоставле-
ния им ключевых услуг. 

50. Один из участников обсуждения высказал опасения по поводу связанных 
с обеспечением безопасности мер внутри и вокруг облака, а также в связи с 
тем, что хранящиеся в памяти данные пользователя требуют адекватной, эф-
фективной и принудительно обеспечиваемой защиты, с тем чтобы завоевать 
доверие пользователей при использовании таких услуг. Поставщикам облачных 
услуг необходимо будет обеспечивать прозрачность своих услуг и подотчет-
ность в отношении их предоставления, включая требования, связанные с раз-
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личными модификациями, и независимые проверки безопасности данных, с 
целью обеспечить их неприкосновенность. 

51. Еще одна область, вызывающая опасения, заключается в различии поли-
тики, проводимой разными странами в отношении возможных путей использо-
вания неуказанных личных данных. Правоохранительные органы будут иметь 
более легкие способы доступа к таким данным. Защита облака должна обеспе-
чиваться на основе надежных гарантий от государственного или частного вме-
шательства, равно как и данные, которые сегодня хранятся на наших письмен-
ных столах или на жестких дисках наших компьютеров. 

52. Были затронуты следующие вопросы: 

 a) насколько вероятна такая ситуация, при которой несколько крупных 
компаний, действующих аналогично крупным фирмам коммунального хозяйст-
ва, как, например, в области распределения электроэнергии, займут ведущие 
позиции в облаке? 

 b) будет ли коммунальный характер облака облегчать инновации или 
затруднять их и какие меры могут потребоваться для смягчения любых нега-
тивных последствий облака? 

 c) поскольку облачные вычисления носят комплексный характер, какая 
рамочная основа может потребоваться для укрепления доверия к облаку, осо-
бенно с точки зрения конфиденциальности и неприкосновенности личных дан-
ных? 

53. В заключение Председатель рассмотрел различные стороны облачных вы-
числений — от инфраструктуры до социальных вопросов и вопросов полити-
ки. Он отметил возникающие в этой связи проблемы безопасности, упомянув о 
том, что усилия, направленные на обеспечение безопасности наших данных и 
процедур вычислений, приобретают все более сложный характер. Он также 
увязал возникающую проблему облачных вычислений с Интернетом «предме-
тов», которая, по его мнению, может быть рассмотрена на одном из будущих 
совещаний Форума. 
 

 F. Оценка вопросов управления Интернетом и перспективы на будущее 
 

54. Участники заседания проанализировали общую динамику управления 
Интернетом за период с проведения первого совещания Форума в Афинах в 
2006 году. Были установлены контрольные показатели изменений, происшед-
ших в практике управления Интернетом за первые пять лет функционирования 
Форума. Был также установлен исходный показатель для оценки изменений, 
происшедших в течение следующих пяти лет, которые будут положены в осно-
ву десятилетнего обзора осуществления и выполнения решений Всемирной 
встречи на высшем уровне по вопросам информационного общества в 
2015 году. Докладчики уделили особое внимание нынешнему состоянию 
управления Интернетом в Интернет-среде, а также тем изменениям, которые 
произошли с момента создания Форума. 

55. По общему мнению, темы, определенные в 2006 году, по-прежнему весь-
ма актуальны, а с годами обсуждения стали более серьезными и обстоятельны-
ми. 
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56. Участники рассмотрели вопрос о том, изменился ли контекст дискуссий 
за период с момента проведения совещания в Афинах. По мнению ряда орато-
ров, характер дискуссий в рамках Форума изменяется по мере изменения кон-
текста в Интернете. Было отмечено, что за последние пять лет рамки Интерне-
та расширились, и в 2010 году Интернет иной, чем это было в 2005 году. Было 
высказано мнение о том, что Форум развивается по мере развития Интернета. 

57. Выступавшие признали, что в этой области еще многое предстоит сде-
лать, однако обсуждения стали более обстоятельными и уже не ограничивают-
ся простым разъяснением положительных видов практики и вопросами развер-
тывания Интернета. По некоторым вопросам, таким как интернационализация 
важнейших Интернет-ресурсов, выступавшие сочли, что был достигнут про-
гресс. Рамки обсуждений расширились и, не ограничиваясь необходимостью 
разъяснять важное значение многоязычия, распространились на методы при-
менения интернационализированных доменных имен и информационного на-
полнения пользователей на различных языках и с использованием различных 
шрифтов. Было также высказано мнение о том, что еще одним направлением 
изменения обсуждений является переход от теории к практике. 

58. Некоторые из ораторов, в том числе ряд парламентариев, отметили успехи 
Форума и его рост за прошедшие годы. Одним из важных примеров является 
повсеместное внедрение практики проведения региональных и национальных 
совещаний, основанных на работе Форума, за последние два года. Националь-
ные инициативы в этой области способствуют проведению обсуждений между 
правительствами, парламентариями, промышленным сектором и гражданским 
обществом. Благодаря таким усилиям в соответствующих странах изменился 
характер управления Интернетом, что привело к появлению совместных моде-
лей регулирования. Тот факт, что с годами обсуждения стали более профессио-
нальными, был расценен как свидетельство успехов в сфере глобального 
управления. Такие специальные темы, как развитие Интернет-коммутаторов, и 
понимание необходимости решения вопросов, связанных с протоколами IPv4 и 
IPv6, были упомянуты в качестве примеров прогресса, достигнутого в области 
глобального управления за пять лет функционирования Форума. Модель, осно-
ванная на участии самых различных заинтересованных сторон, которая была 
разработана главным образом по инициативе Форума, также была расценена 
как прогресс в области глобального управления Интернетом. Достигнутый 
прогресс включает в себя способность всех заинтересованных сторон говорить 
друг с другом и выслушивать друг друга. По мнению многих выступавших, ог-
ромное значение имеет создание потенциала. По их словам, возникновение фо-
румов по вопросам управления Интернетом на национальном и региональном 
уровнях свидетельствует о росте как индивидуального, так и институциональ-
ного потенциалов. 

59. Некоторые из выступавших отметили необходимость добиваться того, 
чтобы работа Форума была ориентирована на более конкретные результаты, в 
то время как, по мнению других ораторов, одним из преимуществ Форума яв-
ляется его практика не предрешать результаты переговоров, поскольку такой 
порядок позволяет вести открытые дискуссии, не подверженные какому-либо 
давлению в ходе переговоров. Ряд выступавших сочли, что пример диалога 
различных заинтересованных сторон и обмена информацией и положительны-
ми видами практики служит доказательством жизнеспособности Форума. Та-
кие документы, например, как перечень передовых видов практики, который 
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был размещен на веб-сайте Форума накануне открытия совещания в Вильнюсе, 
были расценены как примеры достижения ощутимых результатов. 

60. Было с удовлетворением отмечено более широкое участие молодежи в со-
вещании Форума 2010 года. По мнению одного из представителей молодежной 
коалиции, привлечение большего числа молодых участников и ознакомление с 
их мнениями содействуют достижению более ощутимых результатов в таких 
областях, как цензура, конфиденциальность и разрыв в использовании цифро-
вых технологий. Было также вновь отмечено, что представители молодежи — 
это эксперты, которые вносят столь необходимый экспертный вклад в работу 
Форума. В заключение этот представитель подчеркнул, что не стоит тратить 
время на разговоры о молодежи, а следует предоставить молодежи возмож-
ность высказываться. 

61. Представитель Азербайджана высказал предложение его страны принять 
у себя Форум в 2012 году в Баку при условии продления мандата Форума. 

62. В своем заключительном выступлении Председатель отметил, что прави-
тельства передают свои функции другим участникам, используя взаимосвязан-
ные сети, и что Форум является частью такой тенденции. 
 
 

 III. Заключительное заседание 
 
 

63. Функции Председателя на завершающем заседании выполнял заместитель 
министра транспорта и связи Литвы г-н Римвидас Вастакас. 

64. Ораторы, представлявшие различные группы заинтересованных сторон, 
отмечали сотрудничество различных заинтересованных сторон, а также рост и 
развитие Форума за последние пять лет. В выступлениях неоднократно подчер-
кивалось, что успешная деятельность Форума — это результат его гибкого ха-
рактера и способности идти в ногу с такими новыми технологиями, как облач-
ная обработка данных — тема, не известная в момент создания Форума в 
2005 году. Механизм, предусматривающий участие различных заинтересован-
ных сторон, доказал свою высокую эффективность в налаживании связей меж-
ду представителями различных слоев общества. Многосторонний характер 
Форума необходимо развивать и далее, чтобы расширить процесс привлечения 
большего числа участников и активизировать сотрудничество. 

65. Выступавшие также рассмотрели перспективы работы Форума и выска-
зывали предложения относительно тех вопросов, которые необходимо будет 
поставить на обсуждение. По мнению одного из выступавших, Форум обеспе-
чивает арену для диалога, однако еще не начался процесс выработки рекомен-
даций для организаций, участвующих в управлении Интернетом, хотя именно 
на это рассчитывали некоторые из представителей в момент подписания Ту-
нисской программы. 

66. На заключительном заседании Форума 2010 года Председатель с удовле-
творением отметил прогресс, достигнутый участниками в углублении взаимо-
понимания и знакомства с вопросами управления Интернетом. Он напомнил 
участникам, что главной темой нынешнего Форума является совместное фор-
мирование будущего. Участники совещания рассмотрели возможные пути об-
легчения доступа к Интернету, его более четкого использования и предотвра-
щения злоупотребления Интернетом. Он напомнил о том, что Интернет откры-
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вает беспрецедентные возможности, но при этом и создает новые проблемы. 
По его мнению, Форум призван содействовать максимальному расширению 
возможностей и сведению к минимуму проблем. Состоявшиеся в ходе Форума 
обсуждения вновь убедительно продемонстрировали, что достижение постав-
ленных целей возможно только на основе совместных действий всех заинтере-
сованных сторон. 

67. Он поблагодарил всех участников за вклад в успешное проведение сове-
щания. Участники совещания прибыли в Вильнюс не только для того, чтобы 
услышать других, но и для того, чтобы внести энергичный вклад в его работу, 
организовать практикумы и другие заседания, а также участвовать в диалоге. 
По его мнению, важнейшим аспектом работы Форума является участие в диа-
логе всех заинтересованных сторон на равной основе. По его словам, диалог — 
это улица с двусторонним движением, а это подразумевает, что участники не 
ограничиваются зачитыванием подготовленных выступлений, прислушиваясь к 
мнению других. Далее он отметил, что неизменный интерес к совещаниям Фо-
рума во всех регионах мира убедительно свидетельствует о необходимости раз-
вития подобного диалога многих заинтересованных сторон. Перед закрытием 
совещания он заявил, что правительство Литвы изложит свою позицию в ходе 
предстоящих прений на Генеральной Ассамблее, а также подчеркнул важность 
продления мандата Форума как многосторонней платформы открытого диалога 
с участием самых различных заинтересованных сторон. 
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  Дополнение 
Вводная часть 
 

  Создание условий для управления Интернетом 
 

1. Цель заседания, посвященного этой теме, состояла в том, чтобы ознако-
мить участников с историей создания Форума и представить основные темы 
вильнюсского совещания. Заседание началось с кратких докладов редактора и 
пяти экспертов, подготовивших справочные документы по главным темам со-
вещания, проведенного в 2009 году в Шарм-эш-Шейхе, Египет. Цель справоч-
ного раздела (раздел II) книги “Internet Governance: creating opportunities for 
all”b («Управление Интернетом — создание возможностей для всех»), которая 
была распространена среди всех участников, а также размещена на веб-сайте 
Форума, заключалась в том, чтобы представить информацию о Форуме в исто-
рическом контексте. В каждой статье преследовались следующие три цели: 

 a) критический обзор развития диалога по каждой из тем, основанных 
на работе совещаний Форума от Афин до Шарм-эш-Шейха, с освещением ос-
новных вопросов и постоянных тем; 

 b) оценка достигнутых результатов и степени согласования различных 
точек зрения; 

 c) рекомендации авторов относительно возможных путей, используя 
которые Форум мог бы и далее следовать в направлении поставленных целей. 

2. Автор документа, посвященного важнейшим Интернет-ресурсам, разъяс-
нила основные непростые аспекты этой темы с момента ее первой постановки 
в ходе Всемирной встречи на высшем уровне по вопросам информационного 
общества. Она отметила, что этот вопрос приобрел более гибкий характер в 
рамках Форума, предложив ряд обоснований этого мнения, в том числе вклю-
чение представителей гражданского общества и технического Интернет-
сообщества в обсуждения, которые ранее ограничивались межправительствен-
ными участниками Всемирной встречи. По ее мнению, поскольку решения Фо-
рума по своему характеру не являются директивными, это позволяет обсуждать 
все аспекты данного вопроса. 

3. Автор документа, посвященного вопросам открытости, вначале проанали-
зировал ход обсуждений по этой теме на совещаниях Форума. В начале этого 
процесса обсуждались такие аспекты, как свобода выражения в Интернете и ее 
связь с правами человека, интеллектуальной собственностью и правами авто-
ров и потребителей, а затем обсуждалась их взаимосвязь с вопросами конфи-
денциальности и безопасности, а также с последствиями в условиях социаль-
ных сетей. В результате пятилетней работы Форума стало очевидно, что необ-
ходимо обеспечить сбалансированность требований в отношении доступа к 
знаниям, свободы выражения, необходимости поддержания безопасности и 
конфиденциальности основных данных отдельных людей. 

4. Глава о разнообразии была посвящена главным образом лингвистическо-
му разнообразию. Автор выразила мнение о том, что участники Форума в 
принципе осознают необходимость разнообразия, поскольку они принадлежат 
к весьма неоднородной группе заинтересованных сторон. Она подчеркнула 

__________________ 

 b William J. Drake (ed.), Internet Governance: Creating Opportunities for All — The Fourth 
Internet Governance Forum, Sharm el Sheikh, Egypt, 15–18 November 2009. 
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важность всеобщей убежденности в том, что Интернет предназначен для всех 
людей — от технических специалистов до коренных народов и инвалидов, 
проживающих в отдаленных регионах. 

5. Соавтор документа, посвященного вопросам доступа, вначале изложил 
подтемы, занимавшие главное место в повестке дня предыдущих совещаний 
Форума. В Афинах участники Форума обсудили вопрос об Интернет-коммута-
торах; в Рио-де-Жанейро, Бразилия, обсуждались вопросы политики и регули-
рования, а также соответствующие роли заинтересованных сторон; в Хайдара-
баде, Индия, рассматривались сбои в функционировании рынков или отсутст-
вие действенных рынков в целях расширения доступа во многих странах; а в 
Шарм-эш-Шейхе, Египет, получила единодушную поддержку необходимость 
создания условий, благоприятствующих разработке политики и регулирова-
нию. 

6. Автор документа, посвященного вопросам безопасности, охарактеризовал 
безопасность как растущую потребность в Интернете. На Форуме многие 
представители высказывали опасения и были предприняты попытки добиться 
определенного взаимопонимания в отношении происходящих процессов и ва-
риантов решения проблем. При этом определенный акцент в ходе обсуждения 
делался на киберпреступности и на том, является ли таковая новой категорией 
преступности или же в сущности тем же видом преступности, которая сущест-
вовала всегда, но в настоящий момент действует через Интернет. В заключение 
было отмечено наличие различий в понимании этой проблемы в техническом и 
эксплуатационном сообществах, а также при обсуждении возможных направ-
лений политики. В этой связи Форум обеспечивает неплохую платформу для 
создания потенциала по вопросам безопасности. 

7. Перед закрытием заседания свои мнения высказали два комментатора. 
Один из них охарактеризовал книгу как отражающую процесс Форума таким 
образом, который может быть назван преемственностью изменений. Он отме-
тил, что в последние годы Форум обстоятельно занимался вопросами развития, 
а поскольку переговоры, направленные на достижение конкретных результатов, 
не ведутся, на национальном уровне участники используют результаты дискус-
сий в рамках Форума, применяя их к региональному и национальному контек-
сту. Другой комментатор охарактеризовал книгу как источник справочной ин-
формации не только на настоящий момент, но и на предстоящие годы и не 
только как описание работы Форума в Шарм-эш-Шейхе, но и как разъяснение 
динамики рассмотрения таких вопросов в последние годы. 
 

  Региональные перспективы 
 

8. Заседание открыл координатор, напомнивший участникам о том, что од-
ним из важных успешных результатов Форума стало распространение исполь-
зуемой Форумом модели с участием различных заинтересованных сторон на 
процессы, происходящие на региональном и национальном уровнях. На Фору-
ме 2010 года больше времени было отведено рассмотрению инициатив Форума 
в этой области. Главная цель вводного заседания—сопоставить различные ре-
гиональные инициативы, рассмотреть существующие между ними различия, 
определить общие черты и улучшить связи с глобальным Форумом. 

9. Участники обсуждения охарактеризовали главные приоритеты, сформу-
лированные на их соответствующих совещаниях. На третье совещание форума 
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для стран Восточной Африки собрались представители заинтересованных 
стран из Бурунди, Кении, Объединенной Республики Танзания, Руанды, Уган-
ды и Южного Судана в целях выявления, изучения и достижения консенсуса в 
отношении общих приоритетных вопросов, связанных с управлением Интерне-
том. В рамках восточноафриканского форума используется модель, основанная 
на охвате различных заинтересованных сторон на низовом уровне, причем по-
вестка для глобального совещания не копируется, а используется в качестве 
основы и преследует цели обобщения и доведения точек зрения этого региона 
до сведения глобального Форума. Участники восточноафриканского форума 
особо отметили необходимость унификации нормативно-правовой базы с це-
лью облегчить трансграничные сетевые операции. 

10. Цель западноафриканского форума состоит в том, чтобы направить ре-
гиональные процессы в русло глобального Форума, опираясь как на мнения, 
так  и опыт участников совещаний на национальном и региональном уровнях, 
которые способны поставить свои знания на службу глобального форума. Тема 
западноафриканского форума —содействие применению модели, предусматри-
вающей участие самых различных заинтересованных сторон, в целях дальней-
шего развития Интернета в Африке — вполне отвечает духу темы глобального 
Форума по вопросам управления Интернетом. Участники признали, что во 
многих странах Западной Африки демократические принципы еще не вполне 
укоренились, и именно по этой причине исключительно важно осуществлять 
аналогичные Форуму процессы с целью дальнейшего укрепления духа демо-
кратии и сосредоточения усилий на разработке и развитии политики. 

11. В Латинской Америке связанный с Форумом процесс развивается весьма 
интересно. В его основу положена глобальная повестка дня Форума, при этом 
имеется в виду выявлять особенности и проблемы на региональном уровне по 
каждой из глобальных тем. Вместе с тем обсуждение вопросов безопасности и 
конфиденциальности в рамках региональной инициативы выходит за рамки 
глобального уровня. Тема открытости рассматривается участниками отдельно 
от темы конфиденциальности и безопасности при уделении особого внимания, 
в частности, свободе выражения, доступу к знаниям, свободному потоку ин-
формации, открытому управлению, инфраструктуре и открытым технологиям. 

12. Один из участников заседания привлек внимание к работе карибского фо-
рума, которому исполняется шестой год и который является старейшим из всех 
региональных совещаний в рамках Форума, работа которого началась еще до 
начала работы глобального Форума. На его совещаниях, которые проводит Ка-
рибский союз электросвязи и секретариат Карибского сообщества 
(КАРИКОМ), рассматриваются схожие во многих отношениях вопросы с со-
вещанием на латиноамериканском уровне. 

13. Региональный форум для стран Азии и Тихого океана — это совещание 
по модели Форума в Азиатско-Тихоокеанском регионе. Его повестка дня соот-
ветствует повестке дня глобального Форума, и применяется простой основан-
ный на результатах подход, согласно которому на совещании не принимаются 
решения, а происходит процесс «извлечения уроков». Достигнут консенсус в 
отношении всеобщей заинтересованности в управлении Интернетом в целях 
развития. Участники признают важное значение участия представителей пра-
вительств, предлагая при этом совершенствовать и поощрять вовлечение орга-
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низаций гражданского общества, не связанных со сферой информационных 
технологий, в процесс управления Интернетом. 

14. За период, прошедший после проведения совещания Форума в Египте, в 
регионе арабских государств были предприняты весьма значительные усилия, 
особенно по вопросам интернационализации доменных имен и введения стра-
новых кодов доменов высшего уровня. Усилия в этом направлении оказались 
успешными, и Форум сыграл важную роль в достижении этих важных резуль-
татов. Начала свою работу техническая группа, отвечающая за связанные с Ин-
тернетом вопросы; развивается сотрудничество с МСЭ, а одна из региональных 
ассоциаций поставщиков Интернет-услуг повысила уровень координации во 
всем регионе. По одному из важных, по мнению региона, направлений различ-
ные организации поощряют и фиксируют замечания общественности и вклад 
различных заинтересованных сторон в процесс разработки политики. Прове-
дение совещания по модели Форума в регионе арабских государств позволит 
выработать более четкое представление о всех потребностях в регионе. 

15. Одной из характерных особенностей Общеевропейского диалога по 
управлению Интернетом (ЕвроДИГ) стало изложение результатов осуществ-
ляемого процесса, именуемое «сообщениями из Мадрида». Тексты этих сооб-
щений не являются результатом переговоров, а готовятся докладчиками на ос-
нове консультаций с организаторами каждого из совещаний и представляют 
собой основные итоги работы в Европе, выносимые на возможное обсуждение 
на глобальном уровне. ЕвроДИГ проводит всеохватывающую политику, поощ-
ряющую участие не только представителей Европы, но и все заинтересованные 
стороны. Задача совещаний — связать воедино вопросы, касающиеся всех на-
циональных форумов в Европе, включая при этом участие представителей и 
других регионов. Главная задача — довести основные европейские соображе-
ния до сведения участников обсуждений на глобальном уровне. 

16. Форум стран Содружества подчеркнул насущную необходимость создания 
потенциала, обеспечения более безопасных условий работы в режиме онлайн, 
уделения большего внимания подходу, предусматривающему участие различ-
ных заинтересованных сторон, и устранению опасений в отношении будущего 
глобального Форума. Когда Содружество разработало программы по вопросам 
ИКТ, его форум предпринял попытку включить соответствующий модуль в 
программу, регулирующую управление Интернетом и политику в этой области. 
Задача состоит в том, чтобы привлечь заинтересованных лиц к участию в соот-
ветствующих процессах управления. 

17. Все участники обсуждения согласились с целесообразностью укрепления 
связей между инициативами региональных форумов и глобальным Форумом, а 
также обмена информацией и опытом между различными региональными ини-
циативами. 

 
 


